

Kundmachung.

Um den Arbeitern, welche durch die jetzigen Zeitverhältnisse brodlos werden könnten, wieder Arbeit zu verschaffen, und jedem Nothstande dieser zahlreichen Classe der Bevölkerung vorzubeugen, wurde von dem Ministerium die Zusammensetzung eines eigenen Comité's veranlaßt, und dessen Leitung dem niederösterreichischen Landmarschalle Grafen von Montecuccoli übertragen.

Dieses Comité wird aus Regierungs-Organen, Abgeordneten der Fortification, des Magistrates, dann des ständischen und Bürger-Ausschusses ungesäumt zusammengesetzt werden.

Die Aufgabe desselben wird es seyn, die zahlreichen bereits in Antrag stehenden öffentlichen Arbeiten in zweckmäßiger Reihenfolge alsogleich in Angriff nehmen zu lassen, die unmittelbare Leitung der Arbeiter und der Geldgebarung zu übernehmen und aus seiner Mitte oder aus dem künftigen Gemeinde-Ausschusse Commissäre zu ernennen, welche sich der unmittelbaren Leitung und Ueberwachung der Arbeiten an Ort und Stelle zu unterziehen und über die etwaigen Mängel und Gebrechen dem Comité Bericht zu erstatten haben werden.

Da die Wirksamkeit dieses Comité's schon sogleich beginnt, und die bereits unternommenen Arbeiten schon am nächsten Montage am 8. I. M. in ausgedehnterem Umfange betrieben werden, so ist für die arbeitende Classe durchaus kein Grund zu der Besorgniß vorhanden, daß es ihr an ergiebigem und nachhaltigem Erwerbe gebrechen werde, und sie kann daher der nächsten Zukunft mit Beruhigung entgegen sehen.

Wien am 6. Mai 1848.

Der Minister des Inneren:

Freiherr von Pillersdorff.